

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsociAL + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

Conversatorio
Hora: 12:40 p.m.

Sesión “Presentación de Resultados ES+, lecciones aprendidas y desafíos a futuro”:

Participantes:	<ul style="list-style-type: none"> ● Mayra Jiménez, Ministra de la Mujer. ● Pavel Isa Contreras, Ministro de Economía, Planificación y Desarrollo (MEPyD). ● Luis Henry Molina Peña, Presidente de la Suprema Corte de Justicia y del Consejo del Poder Judicial. ● Coordinadores de las tres áreas de EUROsociAL+: <ul style="list-style-type: none"> - Ana Pérez, Coordinadora del área de Políticas de Igualdad de Género de ES+ - Sonia González, Coordinadora del área de Políticas de Gobernanza Democrática de ES+ - Francesco Chiodi, Coordinador del área de Políticas Sociales de ES+
Momento 1.	Cada coordinador de EUROsociAL+ hará una introducción de 5 minutos sobre la pertinencia de las temáticas trabajadas y los resultados obtenidos.
Momento 2.	La Sra. Mayra Jiménez, Ministra de la Mujer deberá dar una valoración en 5 minutos de los resultados obtenidos con el apoyo de ES+ en su ámbito de trabajo.
Momento 3.	<p>Cada uno de los coordinadores lanzará una pregunta y se tendrá 5 minutos para responder a cada una de las tres preguntas que les serán formuladas relacionadas la reducción las desigualdades en República Dominicana:</p> <p>Preguntas:</p> <ul style="list-style-type: none"> A. ¿Cuáles son los retos que presenta la Transición Justa para que no quede nadie atrás: transición económica, social y ambiental? B. ¿Cuáles son los temas claves para impulsar la igualdad de género desde su perspectiva? C. ¿Cuál es la relevancia en estos procesos de la realización de nuevos pactos políticos y sociales?

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsocial + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

INTERVENCIÓN

**Valoración de los resultados obtenidos con el apoyo de ES+ en su
ámbito de trabajo.**

(Tiempo: 5 minutos)

Muy buenas tardes,

Sr. Pavel Isa Contreras, Ministro de Economía, Planificación y Desarrollo;

Sr. Luis Henry Molina Peña, Presidente de la Suprema Corte de Justicia y del Consejo del Poder Judicial.

Sra. Ana Pérez, Coordinadora del área de Políticas de Igualdad de Género de Eurosocial+

Sra. Sonia González, Coordinadora del área de Políticas de Gobernanza Democrática de Eurosocial+

Sr. Francesco Chiodi, Coordinador del área de Políticas Sociales de Eurosocial+

El apoyo de EUROsocial+ ha sido sustancial para el Ministerio de la Mujer. El mismo se ha traducido en la mejora de procesos y de coordinación interinstitucional. Entendemos que como programa de cooperación entre la Unión Europea y América Latina que busca contribuir a la reducción de las desigualdades, la mejora de los niveles de cohesión social y el fortalecimiento institucional, ha logrado sus propósitos.

A través de las dos iniciativas aprobadas al Ministerio de la Mujer, se han transformado y mejorado procesos institucionales, fundamentales para cumplir con nuestro rol en materia de prevención y atención a la violencia; a la vez, reconocemos el arduo trabajo liderado por nuestros equipos para cumplir con los objetivos propuestos.

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsociAL + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

Sobre la primera iniciativa, aprobada en la 1era Mesa de Diálogo República Dominicana – EUROsociAL, para el **“Fortalecimiento de capacidades del Ministerio de la Mujer en la coordinación interinstitucional para la creación del Registro Único”**, se ha contribuido a generar conocimientos sobre buenas prácticas de otros países como: España, Colombia y Argentina, aunados a los documentos de diagnóstico entregados en el marco de esta iniciativa, se sientan las bases que nos permitirá, avanzar hacia la consecución de un Registro Único de Casos de Violencia Contra las Mujeres.

Este Registro Único, tendrá como objetivo tener información actualizada, sobre el estado de los casos atendidos por el sistema, a fin de contribuir a la efectividad en su resolución, evitando la victimización secundaria y facilitando el monitoreo y gestión de los procesos en curso.

Consecuentemente con esto, esta acción viene a complementar otros proyectos de la Unión Europea que ejecuta el Ministerio de la Mujer, como es el programa de apoyo presupuestario: “Coordinación en la Prevención de la Violencia de Género en Línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la República Dominicana”, el tiene como uno de sus objetivos, el diseño de un Registro Único.

La segunda iniciativa aprobada en la 2da Mesa de Diálogo República Dominicana – EUROsociAL es para la **“Transversalización de Presupuestos Sensibles a Género”**.

En ese sentido, por medio de talleres y creación de nuevas metodologías se fortaleció la implementación de presupuestos sensibles al género, con el objetivo de focalizar los recursos hacia acciones concretas para el cierre de brechas, de acuerdo a las prioridades establecidas en el Plan Plurianual del Sector Público

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsociAL + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

(PNPSP) y el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género (PLANEG III).

El impacto es tan significativo, que para el año 2023 el Gobierno General Nacional destinará **RD\$6,385.5 millones** a actividades vinculadas a la Equidad de Género, reportadas por un total de 17 instituciones. Este ha sido un acontecimiento sin igual en la formulación presupuestaria del Gobierno.

Esto se traduce a una mayor visibilidad, transparencia y ejecución de la inversión pública, que se ha reformulado para impulsar: la autonomía económica de las mujeres, la salud integral de las mujeres, la eliminación de la violencia contra las mujeres y la transversalización de género.

Este proceso, no hubiese sido posible sin aliados estratégicos y el compromiso de la Dirección General de Presupuesto, el Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo, el Ministerio de Hacienda, la Dirección General de Contrataciones Públicas y la Oficina Nacional de Estadísticas. Es esta articulación, la que hace posible una inversión planificada y orientada a resultados para la igualdad de género.

PREGUNTAS

(Tiempo: 5 minutos)

A. ¿Cuáles son los retos que presenta la Transición Justa para que no quede nadie atrás: transición económica, social y ambiental?

La historia ha demostrado que las cuestiones de justicia e inclusión deben ocupar un lugar central en la transformación. Por tal razón, es

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsociAL + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

importante considerar y gestionar adecuadamente los aspectos de equidad asociados al cambio estructural.

Las transformaciones más relevantes que podemos presenciar en el mundo actual, son la verde y la digital, cuyos desafíos e impacto en la sociedad, exigen que necesariamente se tomen en cuenta las diferentes condiciones sociales, para garantizar y promocionar derechos.

Esto va aunado a hacer que la participación en la economía y en los medios de producción asociados a la tecnología y al medio ambiente, sea justa e inclusiva posible para todos los sectores, para los hombres y para las mujeres; creando oportunidades de trabajo decente y sin dejar a nadie atrás.

Un importante reto es que las empresas a todos los niveles, promuevan transformaciones que mitiguen los efectos del cambio climático para evitar la pérdida de recursos y de los medios de subsistencia, tomando en consideración a las mujeres en esta transición.

B. ¿Cuáles son los temas claves para impulsar la igualdad de género desde su perspectiva?

Es necesario trabajar acciones que contribuyan al logro de la autonomía de las mujeres de manera integral, esto implica trabajar con un enfoque de derechos en las tres autonomías, la física, la económica y la política o para la toma de decisiones. En ese sentido, nos parece fundamental resaltar que:

-En cuanto al **Empoderamiento económico**: la inversión en acciones para el emprendimiento, la formación, el microcrédito, los fondos semilla y otras, contribuyen directamente a la igualdad de género, la erradicación de la pobreza, el crecimiento económico inclusivo y la prevención de la violencia, la cual en muchas ocasiones suele estar asociada a situaciones de dependencia económica.

**Participación de la Ministra Mayra Jiménez
III Mesa de Diálogo de EUROsociAL + en República Dominicana
“Presentación de resultados 2019-2022”**

Lunes 24 de octubre del 2022

10:30 a.m. a 2:00 p.m.

- Así mismo, **la Política de Cuidados:** Resulta fundamental brindar los mecanismos para una generación que defiende y ejerce la corresponsabilidad. El tema de cuidados genera múltiples beneficios que podemos traducir en capital humano, empleos y participación de las mujeres en el mercado laboral; así como una ampliación y reconocimiento del carácter progresivo de los derechos y el resignificado y revalorización del cuidado como un trabajo y como un aporte al desarrollo social y económico.

- No menos importante, es la **participación de las mujeres en los espacios de poder** social, económico y político, en los puestos de liderazgo y de toma de decisiones políticas y económicas que marcan el rumbo del país y dónde no es posible garantizar el cierre de brechas sin la presencia simbólica y real de las mujeres.

C. ¿Cuál es la relevancia en estos procesos de la realización de nuevos pactos políticos y sociales?

Para lograr el éxito en procesos de cambio, se necesita que toda la sociedad haga su parte. El gobierno diseña e implementa políticas, pero es deber de todos los sectores acatar las leyes y acuerdos sectoriales para mejorar la sociedad.

En estos pactos se requiere del liderazgo político para convocar la participación de una diversa gama de actores que, los cuales han ampliado su rol y su influencia cada vez más para que las instituciones, el Gobierno y el poder legislativo lleven adelante acciones efectivas.

Un ejemplo significativo de ello nos lo ha dejado recientemente, la pandemia del COVID-19, en la que diversos sectores de la sociedad, empresas privadas y el gobierno han tenido que ponerse de acuerdo para enfrentar un enemigo común como lo fue el virus. Por otro lado, es indispensable situar el enfoque de género en el diseño de nuevos pactos políticos y sociales.